



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Jueves 01 de octubre de 2020.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: El Economista, El Universal, Contra Réplica, El Sol de México, El Heraldo de México, El Financiero, La Jornada, Diario de México, Ovaciones, Reporte Índigo, Excélsior, Milenio Diario, Reforma, 24 Horas, La Razón de México, Uno más Uno, Publímetro, Diario Imagen.

Ricos y poderosos/El Economista

Reportero: Marco Antonio Mares.

Por más de una década la propia industria de alimentos y bebidas en nuestro país ejerció un esquema que definió como “autorregulación”. A lo largo de ese tiempo, el número de personas con sobrepeso, diabéticas o hipertensas aumentó. El Presidente Andrés Manuel López Obrador, el Secretario de Salud, el doctor Jorge Alcocer, el Subsecretario de Prevención, Hugo López-Gatell y un numeroso grupo de expertos de diferentes instituciones gubernamentales, como el doctor Simón Barquera, director del Centro de Investigación en Nutrición y Salud del Instituto Nacional de Salud Pública, han señalado con “dedo flamígero” a la “comida chatarra” y al “veneno embotellado” como los responsables de las tres epidemias que en los últimos años han provocado una gran cantidad de enfermos y muertos. Por su parte, el sector empresarial se opone al Etiquetado Frontal de Advertencia, afirma que los productos ultra procesados y bebidas azucaradas no son el origen de tales epidemias y muertes consecuentes.

Medicinas y servicio de tercer nivel/El Universal

El secretario de Salud, el doctor Jorge Alcocer, dijo que a partir del 1 de diciembre los servicios de salud y los medicamentos serán gratuitos, incluso en el tercer nivel de atención de alta especialidad. Durante su comparecencia en el Senado, como parte de la glosa del 20. Informe de Gobierno, Alcocer Varela aseguró: “Sobre la gratuidad de servicios, a partir del 1 de diciembre saben que este es un compromiso, y estamos trabajando para que se haga en esta fecha o antes”.

Pandemia fortalecerá al sistema de salud/Contra Réplica, La Razón, Diario de México, Ovaciones

El doctor Jorge Alcocer Varela, titular de la Secretaría de Salud, aseguró que “el coronavirus nos ha dejado sufrimiento, tristeza, dolorosos fallecimientos, pero también ha fortalecido el amor por las familias, ha demostrado el humanismo y la entrega de los trabajadores de salud, y ha resaltado la fraternidad de nuestro pueblo. Es indudable que saldremos fortalecidos con un mejor sistema de salud”. Expuso que “recibimos el gobierno con 401 hospitales a medio construir con un déficit de más de 200 mil profesionales de la medicina, en pocos meses convertimos 969 hospitales para atender pacientes con Covid-19. Se logró instalar 32,233 camas y 10,612 con ventiladores; asimismo, se contrataron 47 mil médicos generales y especialistas y enfermeras y otros trabajadores de la salud”. Iniciaba la comparecencia, cuando, la senadora por el PAN, Martha Márquez, mostró una pancarta con la imagen del nuevo etiquetado de alimentos y bebidas con las leyendas: “Alto en corrupción”, “Exceso de ineptitud”. Posteriormente, el secretario indicó que se han suscrito 78 convenios con todas las instituciones con el objetivo de llevar a cabo acciones orientadas a las emergencias sanitarias. La siguiente está prevista para el próximo 13 de octubre y se contempla la participación del director del Instituto de Salud para el Bienestar (INSABI), Juan Antonio Ferrer; el director general del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), Zoé Robledo; el director general del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE), Luis Antonio Ramírez; y, nuevamente, la presencia de Alcocer Varela.

Alcocer: si cifras no convencen, chequen las de Johns Hopkins/El Financiero

En Senado, PAN y MC le piden renuncie y señalan “incapacidad” de López-Gatell Sereno, sin confrontarse y sin responder a las duras y agresivas críticas del PAN y MG, el secretario de Salud, el doctor Jorge Alcocer, pidió a senadores que, si no les convencen las cifras oficiales sobre muertos e infectados por Covid-19 en México, ahí están las de la Universidad Johns Hopkins, de Estados Unidos, especialista en epidemiología y que a diario presenta sus reportes. Al comparecer ayer ante el pleno del Senado, en el que el PAN y MC le exigieron “que renuncie”, el funcionario sostuvo que la epidemia va la baja en el país desde hace nueve semanas y en la mitad de los estados ya hay una cercanía a la “nueva normalidad”.

El Covid-19 va a la baja/El Sol de México, El Heraldo de México, La Jornada

Frente a los airados reclamos de la oposición en el Senado, el secretario de Salud, el doctor Jorge Alcocer Varela, rechazó que la estrategia gubernamental de combate al Covid-19 haya fracasado; sostuvo que la pandemia “va la baja” desde hace nueve semanas y en la mitad de los estados de la República ya hay una cercanía a “la llamada normalidad”. Incluso, consideró que al final el país saldrá fortalecido, con un sistema de salud renovado. Desmintió asimismo que México tenga el primer lugar en letalidad por el nuevo coronavirus y anunció que hoy se iniciará la vacunación contra la influenza, ya que se adquirieron 35 millones de dosis.

Se compromete a entregar medicamentos/Reforma, Reporte Índigo, Excélsior, Reforma, El Economista

Por escrito, el secretario de Salud, Jorge Alcocer Varela, se comprometió ante el Pleno del Senado de la República a informar de manera mensual, sobre la compra de medicamentos oncológicos en el extranjero, su destino, así como las instituciones a las que fueron entregadas y el número de pacientes que recibieron el tratamiento. Ello, luego de que la senadora panista Martha Márquez Alvarado, se acercara al secretario para que firmara el acuerdo de los seis compromisos. Durante la comparecencia del secretario de la Salud, en el marco de la Glosa del Segundo Informe de Gobierno, el funcionario aceptó el acuerdo y lo firmó desde la tribuna, no sin antes conmoverse por una grabación que también le presentó la senadora panista, en la que una madre implora medicamentos para su hijo con cáncer.

México empezará a pagar la vacuna ya y la distribuirá en el primer trimestre de 2021/Milenio

El secretario de Hacienda, Arturo Herrera, anunció que esta semana se entregan los primeros adelantos para la compra de vacunas contra el covid-19 y previó que su distribución inicie en el primer trimestre de 2021. “Justo esta semana vamos a dar los primeros adelantos para la adquisición de las vacunas, derivadas del marco Covax, dos contratos con farmacéuticas y dos contratos bilaterales con países. Anticipamos que la distribución inicie durante el primer trimestre de 2021”, indicó. En tanto, en su comparecencia en el Senado, el Secretario de Salud, Jorge Alcocer, se enfrentó a letreros que exigían su renuncia por “omisión, incompetencia y negligencia”, a lo que respondió que la pandemia “va para abajo” y rechazó que el país ocupe el primer lugar en letalidad por el virus.

Exige oposición renuncia a Alcocer; seguimos, responde/24 Horas, La Crónica

Senadores de oposición demandaron al secretario de Salud, Jorge Alcocer Varela, su renuncia ante las muertes registradas por Covid-19 y la falta de medicamentos para niños con cáncer; en respuesta, el secretario advirtió: “seguimos”. En el marco de su comparecencia ante el Senado como parte de la Glosa del Segundo Informe de Gobierno, el secretario escuchó las alabanzas de los legisladores de Morena y las críticas y reproches de la oposición, y al concluir su mensaje dijo que del encuentro con el legislativo salía “fortalecido con el ánimo, y como siempre digo: seguimos”.

Café Político/El Economista

Reportero: José Fonseca.

Aunque las autoridades de la Secretaría de Salud, con el subsecretario Hugo López-Gatell a la cabeza de la lucha contra Covid 19, digan que vamos más que bien, que los contagios ya son menores. Herrera, práctico como todos los hombres de finanzas, no puso en duda las afirmaciones de sus compañeros de gabinete, solamente advirtió que el crecimiento económico del 2021 dependerá de cómo evolucione la pandemia.

Fan pro/Reporte Índigo

Reportero: Héctor Quispe.

Enrique Bonilla, titular de la Liga BBVA Mx, explica que cada decisión de su organismo va respaldada por la autorización de la Secretaría de Salud. Para eso (abrir las puertas de estadio) se requiere que haya semáforo amarillo y verde, además debe de haber un protocolo general que ya revisamos con dos directivos de la Liga MX”, señaló el titular de la dirección general

de Promoción de la Salud, Ricardo Cortés, en entrevista con W Radio. Morgan Guerra Gea consideró que decisiones de este calibre debieran ser supervisadas por el Consejo de Salubridad General.

La salud: el hombre y la naturaleza, simbiosis perfecta/La Jornada

Nacemos con una carga genética única para cada individuo y dispar para la colectividad, la inmensa mayoría de la humanidad gozamos de nuestro vigor híbrido no presente en las llamadas “razas” que están a punto de desaparecer de manera material y descalificarse socialmente por ser el origen del racismo y consecuente clasismo, lacras de la historia del hombre y origen y producto de innumerables y vergonzosas calamidades en las interrelaciones “humanas”. El hombre es un animal social por su necesidad de conservación física, pero es individualista por instinto, esto produce un conflicto de convivencia, una de tantas “guerras civiles” que llevamos dentro y que nos producen desequilibrios personales y sus consecuencias sociales, y nunca resolvemos del todo, en nuestro paso por nuestra materia a la que le llamamos vida. Mantenemos esta lucha interna entre el ego, el superego y el id, entre el deber y el querer, entre nuestro pobre consciente contra nuestro poderoso subconsciente el cual, como en piloto automático, controla y domina la mayor parte de nuestras acciones; tendemos a ser o sentirnos diferentes, ni siquiera logramos ser gremiales, aunque por necesidad lo pretendamos, y concluimos que somos más grupales sin compromiso común utilizando y no sirviendo al grupo al cual decidimos “pertenecer” para sólo obtener beneficios personales más que objetivos comunes.

Primera facie/24 Horas

Reportero: Ricardo Monreal Ávila.

Queda claro que la vacunación es un derecho, es decir, una facultad que las leyes nos otorgan y que, a su vez, implica una obligación para el Estado. No obstante, en el caso de niñas, niños y adolescentes, el ejercicio de este derecho depende de quienes ejercen la patria potestad, tutela y guarda o, en términos generales, de quienes son sus responsables, lo que, aunado a las preocupaciones por el avance de los movimientos antivacunas en el mundo, hacía indispensable establecer una obligación para éstos. Con tal propósito, presenté en los primeros meses del año una iniciativa para reformar y adicionar diversas disposiciones de la Ley General de los Derechos de Niñas, Niños y Adolescentes, de la Ley General de Salud y de la Ley General de Educación, la cual fue discutida y dictaminada en comisiones, y el día de ayer fue aprobada por unanimidad en el Senado de la República, con 103 votos a favor.

En México/Excélsior, El Financiero, Ovaciones, Excélsior

Las muertes por covid-19 se elevaron a 77,646 debido a que se reportaron 483 nuevas defunciones. 743,216 es el número de casos acumulados por el registro de 5,053 nuevos contagios. 37,565 son los casos activos estimados, que representan el 4% del total de contagios de la pandemia. 533,886 las personas que se han recuperado de la enfermedad. En la nueva contabilidad de los casos sospechosos de coronavirus, existen 187,194 a los cuales, no se les ha tomado una muestra de laboratorio para confirmar o descartar la enfermedad. 39,327 son casos sospechosos con muestra y posibilidad de tener un resultado, frente a 93,350 sin posibilidad de resultado. En camas con ventilador, la ocupación promedio es de 24%. No obstante, Colima y Aguascalientes registraron 42% y la Ciudad de México reportó 40%. Ante este panorama, Hugo López-Gatell Ramírez, subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, reconoció que en el país persiste “una importante transmisión” del virus SARS-CoV-2 a pesar de que la pandemia lleva nueve semanas. Por lo anterior, exhortó la población a acudir al médico si presenta síntomas de la enfermedad y también a seguir implementando las medidas de prevención e higiene, como la sana distancia y el uso de cubrebocas en particular en los espacios públicos que son cerrados.

La cifra de decesos en el país se incrementó a 77,646/La Jornada, Contra Réplica

La investigación para el desarrollo de las vacunas se realiza bajo criterios estrictos de seguridad y ética, los cuales son supervisados por comités de expertos en investigación, ética y bioética en cada etapa del proyecto, aseguró Hugo López-Gatell, subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud. Por eso, destacó, cuando se avanza a las fases clínicas donde participan seres humanos existe la garantía de que no causan daño. Respecto al potencial biológico contra el Covid-19 que desarrolla el laboratorio Janssen, el cual está próximo al inicio de la fase 3 de investigación, con alrededor de 60 mil personas en diferentes países, de las que unas 5 mil serán mexicanas, explicó que la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (COFEPRIS) todavía no autoriza la realización del ensayo en el país porque está pendiente la publicación de los resultados de las fases 1 y 2. Ayer, en la conferencia de prensa vespertina para informar sobre el comportamiento de la pandemia de Covid-19, se presentó el secretario de Turismo, Miguel Torruco, quien comentó los avances en la recuperación de la actividad turística, a partir de que ha empezado a bajar la transmisión del coronavirus.

Aún no se avala ensayo de vacuna de Janssen en el país/La Jornada, La Razón, 24 Horas, Milenio Diario. Ovaciones

La investigación para el desarrollo de las vacunas se realiza bajo criterios estrictos de seguridad y ética, los cuales son supervisados por comités de expertos en investigación, ética y bioética en cada etapa del proyecto, aseguró Hugo López Gatell, subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud. Por eso, destacó, cuando se avanza a las fases clínicas donde participan seres humanos existe la garantía de que no causan daño. Respecto al potencial biológico contra el Covid-19 que desarrolla el laboratorio Janssen, el cual está próximo al inicio de la fase 3 de investigación, con alrededor de 60 mil personas en diferentes países, de las que unas 5 mil serán mexicanas, explicó que la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (COFEPRIS) todavía no autoriza la realización del ensayo en el país porque está pendiente la publicación de los resultados de las fases 1 y 2. Ayer, en la conferencia de prensa vespertina para informar sobre el comportamiento de la pandemia de Covid-19, se presentó el secretario de Turismo, Miguel Torruco, quien comentó los avances en la recuperación de la actividad turística, a partir de que ha empezado a bajar la transmisión del coronavirus. Presentó algunas proyecciones, según las cuales si el semáforo de riesgo de Covid-19 se encuentra en naranja para diciembre, la ocupación hotelera nacional estará en 32.9%, pero si está en amarillo sería de 42.8%. En cualquier escenario, será mejor que el 21.7% de septiembre. Antes, José Luis Alomía, director de Epidemiología de la Secretaría de Salud, informó que se confirmaron 5,053 nuevos contagios, con lo que el acumulado subió a 743,216. También se sumaron 483 fallecimientos, para un total de 77,646. Sobre la potencial vacuna de Janssen, López-Gatell resaltó que la empresa ha decidido hacer público el protocolo de investigación, por lo que cualquier persona puede tener acceso y conocer todo el diseño del biológico. Comentó que, en México, los representantes del laboratorio han tenido conversaciones con la Secretaría de Salud, con la finalidad de facilitar el proceso, que no haya obstáculos innecesarios, siempre que se cumpla con los requisitos de seguridad, calidad y eficacia.

Van por 388 mil dosis al día/El Heraldo de México

Para enfrentar la influenza estacional en México, las autoridades o sanitarias aspiran a vacunar contra este virus a 388 mil personas diarias o bien 16 mil cada hora, según cálculos hechos a partir de los datos de la Secretaría de Salud. Este jueves arranca la campaña de vacunación contra la influenza. En esta ocasión se aumentó el número de dosis de 32 a 35 millones debido a la coexistencia con el COVID-19. El subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, Hugo López-Gatell, ha dicho que, ante el escenario de una doble epidemia, el objetivo es concluir o avanzar lo máximo posible la vacunación de influenza de aquí al último día de diciembre; es decir, en un periodo de 90 días, y no hasta febrero o marzo del año siguiente, como sucedió anteriormente.

Resultados en turismo dependerán del semáforo/Ovaciones

El secretario de Turismo del Gobierno de México, Miguel Torruco Marqués, asistió ayer a la conferencia de prensa vespertina del subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud de la Secretaría de Salud, Hugo López-Gatell Ramírez, donde dio a conocer que las proyecciones del cierre de año para la industria turística del país dependerán del color en que se encuentre el Semáforo Sanitario. Indicó que, a nivel nacional, si en diciembre el semáforo está en amarillo, la ocupación hotelera se estima en 42.8%, en tanto que si aparece en color naranja será de 32.9%. Más particularmente, la proyección para los principales destinos son: Mazatlán, 65 ó 55%, si el semáforo marca amarillo o naranja, respectivamente; Los Cabos, 62.5 ó 50.9%; Puerto Vallarta, 62 ó 53%; Acapulco, 42.9 ó 33%; Huatulco, 50.4 ó 39.4%; Monterrey, 36 ó 28.5%; Ciudad de México, 29 ó 19%; Veracruz, 43.7 ó 33.8%; Cancún, 60.6 ó 49%; y Riviera Maya, 57.4 ó 47.9%. En cuanto al turismo interno, el año pasado se registró la llegada de 102 millones 586 mil turistas a centros de hospedaje, lo que representó una ocupación del 58.35%, con un gasto de 211 mil 327 millones de pesos en hoteles; en tanto que para 2020 se espera que 58 millones 879 mil turistas se alojen en algún centro de hospedaje, para promediar 27.1% de ocupación y un gasto en hoteles de 112 mil 898 millones de pesos.

SHCP: el país se tiene que adaptar al Covid para crecer/La Jornada, El Universal

El titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, Arturo Herrera Gutiérrez, afirmó que la recuperación económica del país no depende de los apoyos sectoriales, “sino de qué tan rápidamente adaptar que la economía y la sociedad convivan con el Covid”. Anunció que el 9 de octubre el gobierno federal hará el primer pago por 4,200 millones de pesos para el derecho de adquisición de una vacuna cuando esté disponible, probablemente en el primer trimestre de 2021. Cuando se cuente con la vacuna, primero se aplicará al personal del sector salud, así como a personas en situación de riesgo, y en el transcurso del año se recibirán suficientes lotes para aplicarlos a un porcentaje alto de la población, lo cual implicará la campaña de vacunación más ambiciosa en la historia de México y la humanidad, sostuvo. “La lucha contra el Covid debe ser la principal prioridad de la política pública el próximo año. Si la pandemia no se contiene, la economía no crecerá de manera constante. Probablemente ya pasamos lo peor del Covid, pero no se ha ido; no acabará pronto, y sigue marcando el tono

tanto de la política de salud como de las finanzas públicas, pero va a pasar, se va a ir, y por eso aumentamos 9% real el presupuesto en salud”, expresó. En su comparecencia ante el pleno de la Cámara de Diputados para la glosa del segundo Informe de gobierno y explicar el paquete económico 2021, Herrera precisó que este año el país ha destinado 52,200 millones de pesos en salud para combatir la pandemia. De ese monto, se han ejercido 21,983 millones por conducto del Insabi, 27,816 millones mediante el IMSS y 4,331 millones por el ISSSTE.

Reclaman a Herrera fin de fideicomisos/Ovaciones

Diputados federales del PAN, PRI, PRD y Movimiento Ciudadano advirtieron que el dictamen para la desaparición de 109 fideicomisos no ha sido avalado, porque la Comisión de Presupuesto no terminó la sesión que inició el martes, ya que no había quórum y advirtieron que, si se aprueba en el pleno así, lo impugnarán legalmente. Ante la decisión de Morena de someter el dictamen a discusión en la sesión de este jueves, en conferencia los coordinadores parlamentarios, Juan Carlos Romero Hicks, René Juárez Cisneros, Verónica Juárez Piña y Tonatiuh Bravo Padilla, advirtieron que no permitirán que pase esta iniciativa, un verdadero atentado contra los sectores más importantes del país. El coordinador de MC explicó que después de los foros de parlamento abierto se consensuó un dictamen con seis fideicomisos que se extinguirían y luego el coordinador de los diputados de Morena, Mario Delgado, presentó otra iniciativa con otros 11 fondos y fideicomisos y a última hora fueron 109 los fondos y fideicomisos que se incluyeron. La Comisión de Presupuesto fue citada este jueves a las 9:30 horas para votar las reservas pendientes. Luego de que activistas, científicos, académicos, cineastas, deportistas y ciudadanos demandaron suspender la discusión de este tema y no politizar los apoyos a esos sectores, los legisladores de Morena optaron por culminar y votarlo hoy mismo, pese a las protestas. En el orden de idea de la convocatoria se establece que se votarán las reservas del dictamen, que implica la modificación de 15 leyes y la abrogación de dos más. Entre las reservas pendientes está un transitorio para que la Secretaría de Hacienda pueda manejar 30 mil millones de pesos del Fondo para el Bienestar.

Entra en vigor la norma para los nuevos etiquetados en productos/24 Horas, El Financiero, Milenio

Hasta el 30 de noviembre, podrán existir en el mercado los productos que no contengan etiqueta A partir de hoy entra en vigor la norma sobre el Nuevo Etiquetado Frontal de Advertencia, la NOM-051, que busca advertir de manera clara y sencilla a los consumidores cuando los productos contengan exceso de azúcares, sodio, grasas o calorías, y también cuando contengan edulcorantes o cafeína, informó la Secretaría de Economía (SE). A pesar de que de la norma oficialmente entra en vigor este 1 de octubre, desde el 31 de julio algunas compañías se adelantaron a exhibir el nuevo sistema de etiquetado frontal en miles de productos, en los cuales se muestran sellos de advertencia, octágonos negros y leyendas precautorias sobre el alto contenido de grasas y calorías. Previamente, la SE, la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris) y la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) acordaron que no se sancionaría a empresas que publicaran de manera adelantada el nuevo etiquetado frontal a sus productos, ni tampoco se podrá sancionar a quienes no lo hagan en el periodo del 1 de octubre al 30 de noviembre próximo, fecha a partir de la cual ya será obligatorio que todos los productos integren dicha norma.

El Pan Blanco Bimbo evita nuevo etiquetado/Contra Réplica

Grupo Bimbo informó que ya aplica las nuevas disposiciones de etiquetado frontal de alimentos y bebidas no alcohólicas, “en línea con los compromisos de la empresa en materia de transparencia y con el objetivo de que los consumidores tomen decisiones informadas”. Sin embargo, y atendiendo a las nuevas disposiciones, los panes de caja y la bollería marca Bimbo, categorías que incluyen desde los tradicionales panes blancos e integrales hasta otros productos emblemáticos como Medias Noches, y que forman parte del portafolio de consumo diario de la empresa, no tendrán ningún sello pues la formulación del producto no lo amerita. “No contiene los excesos que la NOM 051 exige sean manifestados al consumidor”, confirman fuentes de la empresa. Adicionalmente, los productos pertenecientes a la marca Sanísimo también estarán libres de sellos. “Y en las categorías de panes tostados, empanizadores, y tortillas de harina, Grupo Bimbo anuncia que contará con al menos una alternativa sin sellos”.

“Etiquetado, ejemplo mundial”/Excélsior, Reforma

México tiene la regulación más avanzada en el mundo en materia de etiquetado de productos procesados y ultraprocesados, aseguró Fabio Gomes, asesor en Nutrición y Actividad Física para las Américas en la OPS/OMS. “Es un ejemplo para la región y para el mundo que resulta de la fuerte base en evidencia y experiencia acumulada en la región y que se basa en las recomendaciones de la Organización Panamericana y Mundial de la Salud”. El experto participó, junto a otros, en la conferencia El nuevo etiquetado de advertencia en el camino correcto a la salud alimentaria. El nuevo etiquetado contribuye a la protección de los derechos de la infancia, consideró Mauro Brero, Jefe de Nutrición de Unicef

México, y advirtió que “si bien el etiquetado por sí mismo tiene el potencial de brindar beneficios directos, aún se requiere armonizar con otras medidas para garantizar un ambiente saludable para niñas y niños, por ejemplo, la reglamentación del marketing de productos alimenticios que se dirigen a ellas y ellos”. Simón Barquera, director del Centro de Investigación en Nutrición y Salud del Instituto Nacional de Salud Pública, dijo: “El nuevo etiquetado de advertencia está basado en robusta evidencia científica generada por un grupo de investigadoras e investigadores libres de conflicto de interés, además recientemente esta iniciativa fue premiada por las Naciones Unidas como una medida para frenar las enfermedades crónicas no transmisibles”.

Vacuna contra el dengue, efectiva en seropositivos y mayores de 9 años/La Jornada

Después de un trabajo de investigación que duró más de 20 años, se logró desarrollar la primera vacuna contra el dengue, la cual desde 2015 está disponible en el mundo. Hasta ahora suman 21 países, México incluido, los que han otorgado el registro sanitario con la indicación de que se aplique a personas mayores de 9 años, informó el laboratorio farmacéutico Sanofi Pasteur. Además, por los resultados obtenidos en ensayos clínicos, la Organización Mundial de la Salud (OMS) planteó desde 2018, que la vacuna “es eficaz y segura en personas que han tenido una infección por el virus del dengue en el pasado (individuos seropositivos), pero conlleva un mayor riesgo de dengue grave en quienes experimentan su primera infección natural después de la vacunación individuos seronegativos”.

El impuesto a tabaco reducirá fumadores/El Financiero

La propuesta estima que 1.5 millones de personas dejarán de fumar en 2030 Diputados y organizaciones civiles esperan reducir al menos 1.5 millones de fumadores en diez años con la política de impuestos, pues en el último lustro el número en México se incrementó 37.6%, a un total de 15 millones de personas. “Podríamos estar reduciendo en un millón y medio de fumadores como tal por la implementación de la política de impuestos, los estudios tienen una ventana de 10 años entre que se implementan la política y los beneficios”, estimó Luz Myriam Reynales, jefa del Departamento de Investigación sobre Tabaco del Instituto Nacional de Salud Pública (INSP). Durante el foro virtual Impuestos saludables en tiempos de Covid-19: el ajuste al impuesto del tabaco; indicó que la propuesta de la fracción parlamentaria del Partido del Trabajo de la Cámara de Diputados por incrementar el Impuesto Especial sobre Producción y Servicios que regula este tipo de impuesto (TEPS) de 0.49 a 1.49 pesos por cigarro, que corresponde a un alza de 44%, daría una recaudación extra anual por 16,200 millones de pesos.

Regresan burócratas a oficinas hasta enero/Reforma, 24 horas, Economista Publimetro

Para los burócratas del Gobierno federal, el año ya terminó y deben estar pensando en el aguinaldo, la Navidad y el Año Nuevo. La Secretaría de la Función Pública tenía previsto que el regreso de los funcionarios públicos fuera este jueves 1 de octubre, pero ayer emitió un acuerdo en el Diario Oficial que señala que, debido a la pandemia de Covid-19, regresarán a operar a las oficinas públicas hasta el 5 de enero de 2021. De esas medidas, aclaró, queda exceptuado el personal que labora en dependencias y entidades que realizan labores esenciales, como las Secretarías de Salud, Defensa Nacional, Marina, Seguridad y Protección Ciudadana, Servicio de Protección Federal y la Guardia Nacional. También es el caso del personal del Servicio Exterior Mexicano, IMSS, ISSSTE, los Institutos Nacionales de Salud y Alta Especialidad, entre otras instituciones.

Inmunización evita la muerte de hasta 3 millones cada año/Milenio

La cobertura vacunal —que se refiere a la proporción de niños del mundo que recibe vacunas recomendadas, según la Organización Mundial de la Salud (OMS) es importante porque no se trata del bienestar de un solo individuo, sino de la salud colectiva. Si un niño está vacunado cuida su salud, pero también la de sus compañeros. Si bien aún quedan muchas cosas por hacer en términos de salud global, la inmunización es un caso de éxito a escala mundial. Aunque la cobertura de vacunación puede mejorar, cada año salva millones de vidas. “Entre 2010 y 2018, solo con la vacuna contra el sarampión se evitaron 23 millones de muertes”, de acuerdo con la Agenda de Inmunización 2030 de la OMS. En el caso particular de la cobertura vacunal, la inmunización ha permitido evitar entre 2 y 3 millones de muertes cada año. Solo durante 2019 “se administraron tres dosis de la vacuna contra la difteria, el tétanos y la tos ferina (DTP3) a 85% de los lactantes del mundo, unos 116 millones”.

La retaguardia/Diario Imagen Excélsior, La Razón de México, Excélsior, Uno más Uno, Publimetro, El Sol de México Reporteros: Adriana Moreno Cordero, Maricarmen Cortés, Francisco Cárdenas Cruz, Francisco Garfías, Matías Pascal.

¿Y dónde quedó el sistema de salud igualito al de Dinamarca? Esta llamada Cuarta Transformación ha demostrado ser dueña de una corrupción peor que la que se ejerció en administraciones pasadas, el sector salud no es la excepción Y el

milagro se hizo, ahí mismo, en el pleno del Senado de la República, cuando el secretario de Salud, Jorge Alcocer Varela, se presentó a comparecer, en el marco de la glosa del II Informe de Gobierno, y habló, pero eso sí, poquito, porque la oposición se lanzó duro y a la cabeza del silente titular de la Secretaría de Salud y de entrada, senadoras y senadores del PAN como Martha Cecilia Márquez, le plantó varias pancartas en la que cuestionó el magro desempeño que ha tenido Alcocer ¿al frente?, de la Secretaría de Salud y para rematar, le pidió que si no puede con la salud de los mexicanos, lo mejor es que renuncie. Bueno y ni qué decir del flamante y ausente subsecretario de Promoción y Prevención de la Salud, Hugo López Gatell; ese megafuncionario se cuece aparte.

Estrictamente Personal/El Financiero

Reportero: Raymundo Riva Palacio.

Como todos los martes de mañanera en Palacio Nacional, el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, repitió su reporte nocturno sobre el Covid-19, donde el énfasis no fue la pandemia, sino el inicio de la vacunación contra la influenza. Sin embargo, escondido entre los acentos de la narrativa, la verborrea, las gráficas de múltiples colores, y la sobresaturación de información, abundó, sin decirlo claramente, lo que había anticipado desde el domingo: que hay una importante cifra negra en los posibles casos positivos que nunca serán contabilizados, porque no tuvieron una muestra para el diagnóstico, por lo que la estadística final sobre el número de contagios del coronavirus, se infiere, ¡más los sumará de manera oficial. O sea, ¿cuántos muertos habrá por la pandemia? No lo sabremos.

La Feria/El Financiero

Reportero: Salvador Camarena.

Estamos por llegar a los 80 mil decesos por el Covid-19, Un número muy lejano de los escenarios benignos, o habría que decir ingenuos, de López-Gatell. Una cifra cada día más catastrófica que el peor pronóstico del mismo funcionario. Estamos hablando, además, de los datos oficiales, que como ha quedado demostrado podrían representar apenas un tercio de las muertes reales ocurridas en este año como consecuencia directa e indirecta de la pandemia. ¿Y de qué está hablando el gobierno federal? De la vuelta a la completa normalidad en un estado, y de preparar a otra docena de entidades en esa ruta. Nomás no aprendemos. ¿Se acuerdan de los llamados “municipios de la esperanza” ¿De que, hace cuatro meses se abrirían porque ahí no había casos? Claro, luego se demostró que más que inexistencia de contagios había carencia absoluta de pruebas. Era una puntada sin pies ni cabeza, porque la realidad es que no se pudo instrumentar ninguna vuelta a la normalidad dado que la pandemia no respeta las puntadas del escritorio de López-Gatell, teniendo como resultante que hoy se calcula en más de 200 mil muertos por Covid-19, con o sin municipios de la esperanza.

Confidencial/El Financiero

Replicarán modelo Sheinbaum de Covid. Después de semanas, si no es que meses, de escuchar las mismas justificaciones en las conferencias Covid que conduce el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, por fin hubo un cambio de señal en el manejo de la pandemia en el país. Tuvo que ser el propio presidente López Obrador quien anunció que se seguirá el modelo de la CDIMX para controlar y reducir los contagios en un periodo que puede ser determinante para evitar rebrotes en el país. Esta llamada para el que fuera considerado “rockstar” de la 4T llega justo antes de iniciar la temporada de influenza, pero ¿rectificará?

Gente detrás del Dinero/La Razón de México

Reportero: Mauricio Flores.

O una de dos posibilidades: todo ese dinero será para apresurar la evolución del sector salud mexicano a estándares escandinavos, o ese dinero no existe en las sumas presumidas. El aumento nominal al gasto en Salud del 9.1% en 2021 parece buscar el primer objetivo primermundista y antineoliberal, como lo asegura el subsecretario Hugo López-Gatell..., pero una disección puntual, como la realizada por México Evalúa, demuestra que realmente falta dinero pues el presupuesto para Salud baja 4% real dado que se tomarán 33 mil millones de pesos para el Insabi, a cargo de Juan Ferrer. Se estima que ese instituto ejercerá 63% del presupuesto programático, aunque carezca de reglas de operación (que debieron estar listas en junio pasado) para evaluar y transparentar su desempeño. Es decir, considerando la baja en la actividad económica y la consecuente baja de la recaudación regular, la sustentación del gasto de salud en 2021 dependerá de los ingresos extraordinarios del Fondo de Salud para el Bienestar... y que, al parecer, saldrá en buena parte de los 68.5 mil millones de pesos extraídos a 109 fideicomisos, lo último al fondo de la cazuela presupuestal.

Las mujeres y el gobierno/Milenio

Reportero: Héctor Aguilar Camín.

El distanciamiento social por la pandemia llegó a México en marzo. Interrumpió muchas cosas, entre ellas la gran ola del movimiento feminista que había tomado el espacio público, poniendo en el primer lugar de la agenda los derechos y la falta de derechos de las mujeres, y los atroces panoramas de la violencia intrafamiliar y el feminicidio, cuyas cifras no han hecho sino crecer. La pandemia puede haber apagado el sonido de aquel momento, pero es imposible que haga bajar la marea de la que nacen los reclamos, pues en nada han cambiado sus causas ni sus agravios, salvo para empeorar, precisamente con la pandemia. Volvemos a ver y oír en las calles manifestaciones de la marea histórica, y volvemos a ver a las autoridades sin respuestas para ella. Desconcertantes son la ceguera y la sordera, en muchos sentidos el pleito del gobierno, frente a las demandas feministas y el movimiento de las mujeres. Increíble que, en estos dos años, en lugar de tener en la sociedad y en el gobierno al menos una gran deliberación sobre derechos y políticas de género, haya solo un desencuentro enorme entre las demandas de las mujeres, las movilizaciones feministas y las respuestas de las autoridades. Creo que una clave del desencuentro es que priva en el gobierno una visión tradicional de la familia y de la mujer, del lugar de la mujer en la familia y de ésta en la sociedad. Cuando se ve a la familia mexicana realmente existente, como una de las fortalezas morales de la nación, como ha dicho de tantas maneras el presidente, es difícil ver también el lado disfuncional, opresor y antifemenino de la familia y de la sociedad, y cuesta trabajo oír los gritos de rebelión, ira, hartazgo que nacen de ese lado de los hechos. La pandemia ha vuelto a encerrar a muchas mujeres en sus hogares.

Desmantelan fondo para tratar cáncer/Reforma

El Fondo de Gastos Catastróficos, donde se asignaban recursos etiquetados para la atención en los estados de cáncer y otras enfermedades costosas, fue desmantelado en el actual Gobierno. Ahora, con menos recursos, será desaparecido en el paquete de fideicomisos del que el Gobierno de la 4T podrá disponer para sus programas sociales. Dicho fondo pertenecía al extinto Seguro Popular. Según estimaciones de especialistas tenía 70 mil millones de pesos al concluir el sexenio de Enrique Peña. A inicios del 2020 habría 30 mil millones disponibles. El Gobierno federal lo habría utilizado en la emergencia del Covid. Esa partida garantizaba recursos para servicios médicos de alta especialidad y alto costo, y su propósito era que no se pusiera en riesgo la vida y el patrimonio familiar en 66 padecimientos, como cáncer de mama, cáncer cervicouterino, cáncer en niños y adolescentes, trasplante de médula ósea, trastornos quirúrgicos y congénitos, entre otros. Antes de desaparecerlo formalmente ya lo habían desmantelado y ya se había puesto en riesgo la atención de niños y mujeres con cáncer y pacientes sin seguridad social, advirtió Octavio Gómez-Dantés, investigador del Instituto Nacional de Salud Pública.

Correspondencia, único no, unificado, Carta Abierta/Excélsior

El siempre polémico subsecretario Hugo López-Gatell refirió que el intercambio de servicios de atención a la salud entre distintas instituciones, podría ser punto de partida para un Sistema Único de Salud (SUS) y lograr un servicio universal gratuito y de calidad; la visión onírica del Presidente López Obrador. Abundó que para lograr la integración administrativa del sistema existen barreras muy importantes: “El IMSS no es una institución del gobierno, sino una institución tripartita” (sic). Efectivamente, es tripartita en su financiamiento, pero no en el diseño organizacional; es una institución descentralizada, con patrimonio propio, cuyo consejo administrativo, de patrones, obreros y gobierno acuerdan con el director general, nombrado por el presidente, las decisiones estratégicas para su funcionamiento”. Después de laborar 28 años en el IMSS como internista puedo decir que “los altos estándares de servicios”, según HLG, no han existido, ya que entre los profesionales de la salud hay de chile, de dulce y de manteca, pues siendo el IMSS una burocracia maquinal, sus objetivos se encuentran orientados a la institución, el usuario carece de autonomía y no elige a su médico familiar o al médico especialista para su atención. No es casual que, en la Conamed, el IMSS ocupa el primer lugar en quejas. Aunado a lo anterior, hay que recordar que el 40% del gasto total en salud, es gasto de bolsillo que pagan usuarios del IMSS, ISSSTE y los no asalariados a servicios privados, a veces patitos, por percibir deficiencias o de a tiro mala calidad de atención.